



Mi Universidad

Control de lectura

Nombre del Alumno: Dana Yanelly Solano Narvaéz

Parcial: 3er

Nombre de la Materia: Interculturalidad y salud I

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Semestre: 1ero

SISTEMAS DE SALUD. MODELOS

Dana
Yanely

Tenemos en claro que un sistema de salud es una estructura social que se conforma por un conjunto de personas, que emplean acciones con ciertos objetivos, como el mantener y mejorar la salud de la población, y por lo tanto sabemos que se incluyen diferentes elementos como instituciones, organismos y servicios que se especifican en mejorar la salud a través de actividades, y para emplear bien un sistema de salud, esta debe tener ciertas características que la fundamenta de una manera efectiva para poder ofrecer un buen servicio, al igual que la población también debe ayudar y participar para lograr una mejor gestión. Después nos adentramos en ciertas funciones, al hablar de estas, somos conscientes que los sistemas sanitarios deben responder de una manera equilibrada a todas las necesidades que surjan, referente a la población, empleando correctamente su uso al tratar de lograr todos los objetivos que se manifiestan, y con esto se incluyen ciertos factores en su configuración, empezamos con el factor social, que tuvo ciertos inicios individuales como el hecho de la relación médico-paciente, que en su momento esto era una asistencia individual y como consecuencia trajo consigo desamparo y quebranto económico, pues se tiene la idea que la enfermedad se adhería a los más pobres, a las personas que no contaban con buenos recursos, y viendo toda esta situación, se empezó a plantear ciertos sistemas de protección que necesitaban hacer a un lado las desigualdades y desfavorecimientos, los cuales obstruían la garantía que esta tenía que ofrecer, al ver esto, hubo cierto desarrollo en los sistemas mode-

"LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS"

Dr. Sergio

Jimenez R.

Dana Yamely

Sabemos que en la realidad cada sociedad interpreta de distintas maneras algunos conceptos, y por lo tanto en esos conceptos, entra la salud y la enfermedad, mediante esto empiezan a surgir sistemas ordenados y articulados, que representan ciertas prácticas que están en los modelos de atención a través de explicaciones congruentes, y para mantener prácticas, se necesita un cierto orden y clasificación, y aquí es donde entra la cosmovisión, que viene siendo el eje central que facilita la comprensión de los puntos anteriores mencionados en los sistemas médicos de manera general, la cosmovisión representa las diversas prácticas médicas como parte de algunas propuestas innovadoras. Vamos a empezar con el enfoque sistémico, y para comprender los siguientes puntos, hay que tener en claro que un sistema es un conjunto de elementos, que da acciones en torno a la capacidad de respuesta, y mantiene un ritmo determinado, por eso se tiene claro que todos los sistemas de atención a la salud son precedentes, o también lo podemos ver como de costumbre, por eso se dice ser convencional, al igual que son tradicionales, que conllevan ciertos elementos, y como principal tenemos la cosmovisión, que desencadena varios puntos, por eso se dice que es un eje de importancia, opta por el sustento, la cohesión y el sentido, que al igual se lo puede brindar a los sistemas de atención, por el hecho de que se articula de manera coherente para interpretar a una sociedad, a través de un sistema ideológico, que fundamenta ciertas ideas y creencias, por lo mismo que es de aquí donde el pueblo o una sociedad puede implementar sus formas de acción en distintos campos, por eso cada sistema médico debe tener una manera de entender

LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Dana
Yanely

Recordemos que la MAC se toma como una expresión que recibe varias prácticas médicas que no son comunes al impartirse a los estudiantes, pues la MAC agrupa prácticas de salud que forman parte de la medicina convencional o también llamada científica por el hecho de que usa de manera convencional y complementaria ciertas alternativas en condiciones de salud, aunque debemos tener en cuenta que la denominación alternativa implica que ciertas prácticas se llegan a conocer por lo que no son realmente, y el calificativo de complementaria hace una inducción a que las prácticas se pueden suplir o complementar en la medicina. Se analiza que las prácticas MAC buscan una calma y tranquilidad en la que no existan desacuerdos en el espectro de enfoques del cuidado de salud, y en base a esto conocemos algunos rasgos más compartidos por las diferentes modalidades que contiene la MAC, y a la par con esto comprendemos que estas características unitarias complementan que la MAC es como un conjunto o cúmulo de prácticas heterogéneas, que se desglosan de opciones fundamentadas a base de pruebas científicas, por eso el hecho de que algunos practicantes de la MAC que creen que son profesionales, realmente no llegan a contar con una formación oficial y adecuada, por esto mismo no tienen en sí un derecho a gozar de ningún crédito que se les quisiera otorgar. Por ende en el otro extremo se habla de médicos naturópatas, a los cuales se les llega a exigir o condicionar los

MEDICINA TRADICIONAL INDÍGENA : EFECTIVIDAD 'A PRUEBA.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Dana Yanelly

Cuando hablamos de la medicina tradicional, comprendemos que se relaciona a ciertos conocimientos, prácticas y creencias de salud que se llegan a desarrollar en ciertas culturas, estas mismas vienen desde generaciones en generaciones, por eso se interpreta en base a su historia, y esto prácticamente es visto desde una cosmovisión indígena, la fé que ciertas personas tienen en estas creencias complementa la base de la medicina tradicional. En varias ocasiones, mayormente las personas de cierta comunidad pueden ver esta clase de medicina como su única forma de prevenir y curar las enfermedades que se llegan a presentar en sus habitantes, aunque no debemos de olvidar que para que la medicina tradicional funcione, se necesita creer en esto, y bueno a veces también suelen recurrir a esto por la pobreza extrema en la que viven, al igual que puede que allá otros factores, como la carencia de servicios de salud que puede haber en las comunidades, y esto se debe a que el gobierno no ha podido garantizar una cierta área de atención para ellos u otras personas. En el pasado, cuando sucedió la colonización española, se les llamaba brujos a quienes practicaban esta medicina, y como consecuencia eran juzgados, y hasta la actualidad aun existe un cierto tipo de violencia hacia los derechos de las personas que proclaman la medicina tradicional indígena. En todo este proceso la población indígena se ve obligada a adaptarse a este procedimiento de

Referencias bibliográficas:

1. Seguí-Gómez, M., Toledo Atucha, E. A., y Jiménez-Moleón, J. J. (s/f). Sistemas de salud. Modelos. Conceptos de salud pública y estrategias preventivas, 419-474: <https://doi.org/10.1016/B978-84-8086-904-1/00057-1>
2. (S/f). Gob.mx. Recuperado el 2 de noviembre de 2024, de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. de La Salud, T. U. N. P. S. L. A. S. T. A. D. E. L. C. (s/f). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: Paliativossinfronteras.org. Recuperado el 2 de noviembre de 2024, de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. (s/f). Udg.mx. Recuperado el 2 de noviembre de 2024, de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf